
专家组对学校 2022 年六个本科专业开展综合评价

根据云南省教育评估院《关于开展 2022 年高校本科专业综合评价实地抽查

工作的通知》，2022 年 3 月 24-25 日，专家组组长熊德平教授及秘书一行 7人，

对学校金融学、贸易经济、科学教育、汉语言文学、应用统计学、公共事业管理

六个专业开展实地抽查工作。

3月 24 日上午召开见面会，相关校领导、职能部门负责人、被抽查学院院

长、副院长、被抽查专业负责人参加。熊德平教授提出抽查工作要求，施红星副

校长汇报学校专业建设基本情况，王资校长表示学校高度重视本科教育教学工作，

将全力配合专家组做好实地抽查。



见面会结束后，抽查专家结合前期开展的专业评价情况，以问题为导向，突

出重点，通过听取专业负责人介绍、查阅专业相关材料、考查实验实训条件、召

开教师座谈会等多种形式对抽查学院开展实地抽查，对课程、教师、教材、测试、

就业五项指标的数据信息进行核实，了解 2020-2021 学年专业建设及改进情况。





3 月 25 日上午，专家组召开反馈会，云南省本科专业综合评价总组长、原

云南省委高校工委副书记、教育厅副厅长邹平教授到会指导，全体校领导、教学

督导团成员、教学指导委员会成员、各职能（教辅）部门主要负责人、二级学院

院长、分管教学副院长、全体专业负责人、教务处及教学质量监控与评估中心全

体人员参加。



专家组唐年胜、马子红、赵波、邓云川、谭立力、熊德平教授逐一反馈实地

抽查情况，并提出专业建设的意见建议。专家组一致认为学校注重人才培养，不

断加大投入，办学条件逐年改善；师资队伍建设不断加强，教师工作态度认真，

潜心教书育人；注重学生能力培养，专业竞赛成绩优异，就业率和就业质量逐年

提高。下一步，学校要强化专业内涵建设，进一步凝练专业办学特色；强化课程

评价,加强试题库建设；加强教学研究,提升科研反哺教学能力；强化毕业论文指

导，提高毕业论文质量；采取有效措施,进一步提高大学英语四六级过级率和学

生考研率。

邹平教授作总结讲话，他充分肯定学校上学年专业建设取得的成绩，并从

课程、教师、教材、测试、就业五个方面如何推进本科专业综合评价工作进行点

评和指导，希望学校以专业建设为抓手，切实提高人才培养质量，最终造福学生、

造福云南教育。

王资校长代表学校作表态发言。她对专家组的指导表示感谢，学校将以实地

抽查为契机，进一步落实专业负责人制度，加大投入不断改善办学条件，以需求

为导向强化专业内涵建设，提高人才培养质量，整体推动学校高质量发展。



反馈会结束后，邹平一行在学校党委书记何伟全，党委副书记、校长王资，

党委副书记李正武、副校长施红星的陪同下到晶科能源（楚雄）有限公司和宇泽

半导体(云南)有限公司调研学校教育实习基地，并与公司负责人和学校实习生举

行座谈会，详细了解学生实习、企业生产、发展情况、公司产品生产研发、市场

占有、竞争等情况。



随后，邹平一行查看学校新校区选址地点，详细了解新校区规划情况，并对

新校区规划建设提出了宝贵的建议。学校办公室、物电学院、管经学院主要负责

人参加调研。


